
 

 

 

 
Procès-verbal de la réunion du conseil d’établissement de l’école 

Jacques-De Chambly du 23 septembre 2014 
Tenue à la salle du personnel de l’école Jacques-De Chambly 

 
Présences :  Philippe Desmarais, Élaine Grignon, Gabrielle Desmarais, 
Julie Anne Gagnon, Caroline Klotz (parents), Sophie Beaudoin, Anne-Sophie 
Vincent, Manon Tremblay (enseignantes), Julie Leclair (service de garde), 
Marie-Claude Grignon (personnel de soutien), Geneviève Richard (directrice) 
 
Absence motivée : Aucun 
 
Membre du public : Aucun 
Invité : Jessica Maisonneuve, stagiaire en enseignement 
 
1.  Ouverture de la réunion 
La directrice, madame Geneviève Richard, ouvre la réunion à 19 h. Elle souhaite 
la bienvenue à tous. Madame Richard demande aux membres de se présenter. Le 
quorum est vérifié. Nous avons quorum.  
 
2.  Lecture et adoption de l’ordre du jour 
Madame Richard fait la lecture de l’ordre du jour du 23 septembre 2014.  
Le point suivant est ajouté à l’ordre du jour : 
9.3 Trottibus 
 
Anne-Sophie Vincent  appuyée d’Élaine Grignon, propose l’adoption de l’ordre 
du jour modifié. 

ADOPTÉ CÉ 01-09-14 
 
ORDRE DU JOUR PROPOSÉ  

1. Ouverture de la réunion  

2. Lecture et adoption de l’ordre du jour 

3. Lecture et adoption de procès-verbal de la séance du 10 juin 2014 

4. Élections : Président( e ), Vice-président(e) et Secrétaire 

5. Membres de la communauté 

6. Parole au public 

7. Parole au représentant du Comité de parents 

8. Points à traiter 

8.1 Règles de régie interne du conseil d’établissement 

8.2 Calendrier des rencontres 

8.3 Budget du CÉ 

9. Points d’information 

9.1 Compressions budgétaires 

9.2 Guide pour les campagnes de financement 

9.3 Trottibus 

10. Points à traiter 

10.1  Activités éducatives complémentaires 

10.2  Activités extrascolaires 

10.3  Liste des cahiers d’exercices 2e et 6e année 

10.4  Activités de financement 

10.5  Fonds à destination spéciale 

11. Points d’information 

11.1 Dénonciation de conflit d’intérêt des membres 



 

 

 

11.2 Formations des membres du conseil d’établissement 

11.3 Prises de mesures pour le Radon 

12. Questions diverses 

13. Levée de l’assemblée 

 

3. Lecture et adoption de procès-verbal de la séance du 10 juin 2014 

  
Sophie Beaudoin appuyée de monsieur Philippe Desmarais propose l’adoption 
du procès-verbal du 6 mai 2014 avec les modifications. 
        ADOPTÉ CÉ 02-09-14 
 
 
4. Élections : Président( e ), Vice-président(e) et Secrétaire 

Secrétaire 

Madame Sophie Beaudoin appuyée de madame Julie Leclair propose madame 
Marie-Claude Grignon pour le poste de secrétaire. Madame Grignon accepte le 
poste de secrétaire du conseil d’établissement pour l’année 2014-2015. 

 ADOPTÉ CÉ 03-09-14 
 

Président 

Madame Sophie Beaudoin appuyée de madame Julie Leclair propose la 
candidature de monsieur Philippe Desmarais pour le poste de président. Ce 
dernier accepte le poste de président du conseil d’établissement de l’école 
Jacques-De Chambly pour l’année 2014-2015. 

         ADOPTÉ CÉ 04-09-14 
 

Vice-président : 

Madame Sophie Beaudoin appuyée de madame Caroline Klotz propose madame 
Élaine Grignon pour le poste de vice-présidente. Madame Grignon accepte le 
poste de vice-présidente du conseil d’établissement de l’école Jacques-De 
Chambly pour l’année 2014-2015. 

ADOPTÉ CÉ 05-09-14 
 

 
5. Membres de la communauté 

Madame Geneviève Richard explique à qui s’adresse ce poste. Les membres du 
conseil mandatent madame Richard pour faire le lien entre notre école et le 
Carrefour familial du Richelieu. 

 

6. Parole au public 

Aucun membre du public ne demande  à prendre la parole. 

 

7. Parole au représentant du Comité de parents 

Monsieur Desmarais explique le rôle et le mandat du Comité de parents. Il 
suggère la visite du site de la Fédération des comités de parents du Québec. 

 

8. Points à traiter 

8.1 Règles et régie interne du conseil d’établissement 

Madame Richard présente le document et demande aux membres d’en prendre 
connaissance. 



 

 

 

 
 

8.2 Calendrier des rencontres 

Madame Richard présente le calendrier des rencontres du conseil 
d’établissement de l’école Jacques-De Chambly pour l’année scolaire 2014-
2015. Une discussion entre les membres s’ensuit. 
Julie Leclair appuyée d’Élaine Grignon, propose l’adoption du calendrier des 
rencontres du conseil d’établissement de l’école Jacques-De Chambly pour 
l’année scolaire 2014-2015 tel que présenté. 

         ADOPTÉ CÉ 06-09-14 

8.3 Budget du CÉ 

Madame Richard brosse un portrait de la situation financière pour l’année 
scolaire 2014-2015.  
Philippe Desmarais appuyé de Gabrielle Desmarais propose qu’un vins et 
fromages soit offert aux membres du conseil  par le CÉ pour Noël.  

 

         ADOPTÉ CÉ 07-09-14 

9. Points d’information 

9.1 Compressions budgétaires 

Madame Richard présente ce point. Elle fait état des changements de règles 
budgétaires, des coupures budgétaires de leurs impacts dans tous les milieux. 
Budget à venir. Un suivi sera fait par madame Richard. 

 

9.2 Guide pour les campagnes de financement 

Madame Richard présente le document. Elle en fait un survol avec les membres 
et leur demande de prendre connaissance de ce document. 
 

  9.3 Trottibus 

  À cause du faible taux d’inscription, le projet est annulé pour cette année. 

 

10. Points à traiter 

10.1 Activités éducatives complémentaires 

 Madame Richard présente les sorties éducatives pour l’année scolaire 2014-
 2015. 

Élaine Grignon appuyée de Julie Anne Gagnon, propose l’adoption des activités 
éducatives complémentaires proposées à l’exception de la sortie à la ferme du 
préscolaire. 
        ADOPTÉ CÉ 08-09-14 

Le CE approuve toutes les sorties gratuites qui auront lieu à proximité de l’école 
(à pied) et ce jusqu’à la rencontre du premier conseil d’établissement de 
l’automne 2015.. 
Philippe Desmarais appuyé de Gabrielle Desmarais, propose l’adoption des 
activités gratuites à proximité de l’école 

 

         ADOPTÉ CÉ 09-09-14 

 

10.2 Activités extrascolaires 

Madame Richard présente les activités qui seront offertes cet automne; chant, 
karaté, sciences, club de course. Elle présente une nouvelle activité pour les 
élèves du 3e cycle soit des cours de guitare gratuits. Elle demande également un 
montant de 2 500.00$ en provenance du fonds à destination spéciale pour l’achat 
des instruments. 
Une période de questions et d’échange s’ensuit. 



 

 

 

Les membres du conseil adoptent à la majorité l’activité de guitare et l’achat de 
guitares. 

          ADOPTÉ CÉ 10-09-14 

 

7.1 Liste des cahiers d’exercices 2e et 6e année 

Madame Richard présente le dossier. 

Anne-Sophie Vincent appuyée de Julie Leclair, propose l’adoption des cahiers 
d’exercices ajoutés pour les 2e et 6e années. 

         ADOPTÉ CÉ 11-09-14 

 

7.2 Activités de financement 

Madame Richard présente l’activité de financement de la Fromagerie Chaput 
pour l’automne 2014; les activités et le calendrier. 

         

7.3 Fonds à destination spéciale 

Madame Richard présente une estimation des revenus. Elle apporte des 
éclaircissements sur les variantes avec la fin de l’année dernière. 
Monsieur Desmarais propose d’adopter le budget tel que présenté. La 
proposition est adoptée à la majorité. 
 

         ADOPTÉ CÉ 12-09-14 

8. Points d’information 

8.1 Dénonciation de conflit d’intérêt des membres 
Madame Richard présente et explique aux membres le formulaire de 
dénonciation de conflit d’intérêts. Elle demande aux membres qui seraient 
concernés de signer le formulaire. 

 
8.2 Formation des membres du CE 

Madame Richard présente aux membres les différentes formations offertes aux 
membres des conseils d’établissement. Les membres intéressés à l’une ou 
l’autre des formations doivent signaler leur intérêt à madame Richard. 

 

8.3 Prise de mesure pour le Radon 

  Madame Richard fait un suivi de ce dossier. 

 

9. Questions diverses 

Des félicitations sont adressées à l’équipe-école pour le passage primaire 
secondaire. 
Un parent questionne la direction au sujet de l’horaire pour jouer sur la pelouse. 

 

10. Levée de l’assemblée 

Les sujets à l’ordre du jour étant épuisés, à 21 h 00 Philippe Desmarais propose 
la levée de la réunion. 

  ADOPTÉ CÉ 13-09-14 
 

 
 

 
  Geneviève Richard, directrice   Philippe Desmarais, président 

 

 

 


